

LAVOZ

DE BINÉFAR



EL PRESUPUESTO MUNICIPAL 2023: INVERSOR Y SOCIAL



MÁS INFORMACIÓN EN: www.binefar.es

El Ayuntamiento proyecta invertir 1,8 millones de euros en 2023

El presupuesto municipal, además, incorpora como novedad las becas para educación y mantiene las subvenciones a entidades locales de toda índole

El presupuesto del Ayuntamiento de Binéfar para el ejercicio 2023 fue aprobado el pasado 29 de diciembre por el pleno municipal, con los votos favorables de PSOE, Ciudadanos y PP, mientras que Vox votó en contra y los grupos de Cambiar Binéfar y Podemos no asistieron a la sesión. El consistorio proyecta un presupuesto total de gastos e ingresos de 10.989.304,18 euros, de los que 1.874.855 euros están destinados a inversiones durante 2023, mientras que el resto es para el fun-

cionamiento ordinario de los servicios municipales.

Las inversiones que el consistorio prevé acometer en 2023 se resumen en trece actuaciones, de las que destaca por su cuantía y relevancia la construcción del nuevo pabellón polideportivo en el CDM El Segalar (800.000 euros), así como continuar con los proyectos de instalación de placas fotovoltaicas en edificios municipales –colegios Víctor Mendoza, Katia Acín, Escuela

Infantil y locales de asociaciones en Estación de autobuses- (250.000 euros) y las urbanizaciones de las calles Guilleuma (258.787 euros), Cataluña y Norte (366.087 euros), a las que hay que sumar otras actuaciones en caminos, accesibilidad, mobiliario, video vigilancia y casa cuartel de la Guardia Civil.

El alcalde de Binéfar, Alfonso Adán, agradeció su voto a los grupos que han apoyado el presupuesto, que calificó



🕒 Pleno de diciembre en el que se aprobó el presupuesto para 2023.

de “continuista”, porque “mantiene las subvenciones y crea ayudas para los sectores más afectados por la crisis, al tiempo que mantiene la potencia inversora de este Ayuntamiento”. El alcalde destacaba, asimismo, que se continúe apostando por la sostenibilidad, con nuevas instalaciones fotovoltaicas, así como por el bienestar de los vecinos, “seguiremos apostando para que el ciudadano sea lo más importante y para poder darle soluciones a las necesidades que se planteen”, añadió.

El portavoz del grupo socialista, Juan Carlos García, explicó que, el aprobado, “es un presupuesto realista, viable y eficiente, que se ha trabajado con todos los grupos y con las áreas municipales, en el que las inversiones son positivas y necesarias y mejorarán la vida de los ciudadanos”. Añadió que, además de recoger las subidas salariales que por ley hay que aplicar a los trabajadores



INVERSIONES para 2023

CAMINOS MUNICIPALES	25.000 €
URBANIZACION CL GUILLEUMA	258.787,60 €
URBANIZACION C/CATALUÑA Y C/NORTE	366.087,40 €
NUEVO PABELLON POLIDEPORTIVO EL SEGALAR	800.000 €
CAMARAS DE VIDEOVIGILANCIA	58.980 €
INSTALACIONES FOTOVOLTAICAS	250.000 €
MOBILIARIO CULTURA	5.000 €
MOBILIARIO EDUCACIÓN	5.000 €
MOBILIARIO URBANO	10.000 €
EQUIPOS PARA PROCESOS DE INFORMATICA	15.000 €
ACONDICIONAMIENTO AYUNTAMIENTO	6.000 €
ACCESIBILIDAD Y ELIMINACION DE BARRERAS ARQUITECTONICAS	25.000 €
ACONDICIONAMIENTO OFICINAS CASA CUARTEL DE BINEFAR	50.000 €
Total	1.874.855 €

SUBVENCIONES PARA 2023

APORTACION CONVENIO AUTOBUS HOSPITAL BARBASTRO	19.000 €
SUBVENCIONES DELEGACION MEDIO AMBIENTE	3.000 €
SUBVENCIONES DELEGACION BIENESTAR SOCIAL	4.500 €
SUBVENCIONES DELEGACION CULTURA	7.500 €
SUBVENCIONES DELEGACION FESTEJOS	18.500 €
SUBVENCIONES DELEGACION DEPORTES	70.000 €
SUBVENCIONES DELEGACION FOMENTO	8.213,84 €
SUBVENCIONES REACTIVACION ECONOMICA	25.000
SUBVENCION CRUZ ROJA	15.000 €
SUBVENCION ASOCIACION FOLCLORE	11.000 €
SUBVENCION ASOCIACION DE EMPRESARIOS DE LA LITERA	3.760 €
SUBVENCION CARITAS	8.000 €
SUBVENCION ASOCIACION DE COMERCIO DE BINEFAR	10.000 €
CONVENIO UNIVERSIDAD DE LA EXPERIENCIA	12.500 €
BECAS BIENESTAR SOCIAL	12.500 €
BECAS EDUCACION	5.000 €
BECAS Y AYUDAS JUVENTUD	500 €
BECAS Y AYUDAS DEPORTES	8.000 €
Total	241.973 €

del Ayuntamiento, se contemplan destacadas partidas para subvenciones a clubes y a todas las entidades sociales, culturales, empresariales y comerciales de la localidad, así como las becas a distintos colectivos, destacando como novedad “la creación de becas para educación, semejantes a los que se dan a los deportistas con proyección”.

El portavoz de Ciudadanos, José Miguel Burillo dijo que el presupuesto partía de las ideas de “sostenibilidad, inversión y seguridad”, por lo que tenía su voto favorable, además de ser “un presupuesto que vuelca dinero en el pueblo y va mejorando distintos aspectos”, añadió. El edil destacó las obras en las calles Norte y Cataluña, como fruto de la atención a la demanda

de los vecinos. Por su parte, la portavoz del PP, Pilar Bernad, dijo que su grupo apoyaba este presupuesto porque “si nosotros gobernásemos cumpliríamos con todas las inversiones de este presupuesto. Queremos incidir en dos cuestiones: la seguridad y la eficiencia”. La representante de Vox, Beatriz Oliván, votó en contra, después de que el resto de la corporación desestimara la enmienda a la totalidad sobre el presupuesto pidiendo su retirada que presentó este grupo y que únicamente apoyó Vox. Oliván en su enmienda tildaba el presupuesto de “despilfarrador” y “expansivo sin sentido”, además de acusar al equipo de gobierno de no ejecutar las inversiones previstas, entre otras muchas razones que desgranó en su intervención.

RENOVADO EL CONVENIO PARA EL TRANSPORTE AL HOSPITAL DE BARBASTRO

El Ayuntamiento de Binéfar ha renovado recientemente el convenio con el Ayuntamiento de Monzón para seguir complementando el servicio de transporte público desde ambas localidades hasta el Hospital Comarcal de Barbastro, con el fin de facilitar el transporte de los ciudadanos a ese centro asistencial con una oferta horaria adecuada, ya que la que ofrece la línea regular se considera insuficiente.

El alcalde de Binéfar, Alfonso Adán, firmó dicho convenio el pasado 2 de febrero, que establece que el consistorio binefarense abonará al de Monzón –que es quien contrata el servicio de transporte– 9.500 euros anuales por utilizar esta línea de autobuses de transporte público interurbano. El convenio estará vigente hasta el 31 de diciembre de este año. Por otro lado, se crea una comisión

de seguimiento del convenio, compuesta de dos miembros designados por cada una de las partes.

El servicio se prestará, como hasta ahora, de lunes a viernes laborables, con salidas desde Binéfar a las 7,15, 8,45, 10,15, 11,45 y 13,45 horas, con llegada al hospital cuarenta minutos después.

Aprobada una modificación del PGOU que afecta a la extensión del casco antiguo

Iván Holgado tomó posesión como concejal de la corporación por el grupo Cambiar Binéfar en sustitución de Elsa Morillo

El pleno municipal del Ayuntamiento de Binéfar, en su sesión ordinaria del 26 de enero, aprobó inicialmente, con toda la documentación que la integra, la modificación aislada número 4 del Texto Refundido del Plan General de Ordenación Urbana (PGOU), que afecta a las unidades de ejecución 1, 2, 3, 4 y 5, ubicadas en una franja de

terreno que discurre entre El Segalar y la carretera A-133 de Binéfar a San Esteban de Litera.

Esta modificación, que es de carácter estético ya que incorpora la posibilidad de construir cubiertas planas en esa zona, lleva aparejada la suspensión del otorgamiento

de licencias de parcelación, edificación y demolición en las áreas mencionadas cuyas nuevas determinaciones supongan una modificación del régimen urbanístico vigente. Asimismo, el expediente se someterá a información pública, por plazo de un mes, mediante anuncios en el Boletín Oficial de la Provincia de Huesca, tablón de anuncios y página web del Ayuntamiento, con notificación a los interesados.

En la misma sesión, tomó posesión como concejal de la corporación Iván Holgado Fernández, en sustitución de Elsa Morillo y en representación del grupo Cambiar Binéfar. La edil presentó su renuncia el pasado 28 de noviembre y desde ese momento se han cubierto los trámites necesarios para suplir la vacante en el concejo, del que forman parte trece ediles. Iván Holgado prometió el cargo y el alcalde, Alfonso Adán, le hizo entrega de un pin con el escudo de la localidad. Holgado, en su intervención, dijo que “vamos a seguir trabajando, igualmente, para ayudar a Binéfar en todo lo posible”.



Alfonso Adán dio la bienvenida a Iván Holgado, que prometió su cargo como concejal por Cambiar Binéfar en el pleno de enero pasado.

La restauración de la parroquial de San Pedro Apóstol, a punto de concluir

El Ayuntamiento de Binéfar ha contribuido a esta actuación sobre bóvedas y nervios con 128.000 euros, el 80 por ciento de la cantidad subvencionable

El alcalde de Binéfar, Alfonso Adán, visitó el pasado 27 de enero las obras de restauración y consolidación de las bóvedas y nervios de la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, segunda fase, que se hallan en avanzado estado de ejecución. En la visita acompañaron los párrocos, Jaime Clusa y José Antonio Castán, así como miembros de la Plataforma ciudadana por la recuperación de este templo. Alfonso Adán felicitó a la Plataforma por el trabajo realizado, que está dejando al descubierto lo mejor del interior del templo.

El Ayuntamiento de Binéfar firmó en abril de 2022 un convenio con la parroquia para subvencionar las citadas obras con un importe de 128.000 euros, correspondientes al 80 por 100 del total subvencionable, fijado en 160.000 euros IVA incluido. Dicha subvención se recogía en el presupuesto municipal aprobado para el año 2022.

En el vigente texto refundido del Plan General de Ordenación Urbana de Binéfar la iglesia parroquial San Pedro Apóstol figura como uno de los edificios incluidos en los bienes catalogados. Por este motivo, ya se ejecutó una primera actuación cuando se llevaron a cabo las



Alfonso Adán visitó las obras de restauración de las bóvedas de la parroquial de San Pedro Apóstol junto con los párrocos y miembros de la plataforma de apoyo a las obras.

obras de "Restauración de la Iglesia Parroquial San Pedro Apóstol de Binéfar", en el Programa de Actuaciones en materia de Arquitectura del Departamento de Ordenación Territorial, Obras Públicas y Transportes de la Diputación General de Aragón, con participación del Ayuntamiento de Binéfar, conforme al acuerdo adoptado por el pleno municipal con fecha 5 de febrero de 2001, y del Obispado de Barbastro.

Posteriormente, en el año 2015, fue contratada y ejecutada una nueva actuación por el Ayuntamiento de Binéfar, conforme al convenio de colaboración, firmado con fecha 22 de septiembre de 2014 y aprobado posteriormente por el pleno con fecha 30 de enero de 2015, con el Departamento de Obras Públicas, Urbanismo, Vivienda y Transportes del Gobierno de Aragón, para la consolidación estructural de las bóvedas de la Iglesia de San Pedro Apóstol de Binéfar, que asumió la entidad municipal en la parte de su ejecución, así como los gastos de dirección de obras

y coordinación de seguridad y salud. En esta nueva actuación participó en su financiación la Fundación Bancaria Ibercaja, en virtud de convenio de colaboración firmado con el Ayuntamiento el 15 de mayo de 2015.

La iglesia de San Pedro Apóstol de Binéfar es un edificio construido en el s. XV, al que, a lo largo del s. XVI, se le incorporaron elementos ornamentales y en el s. XVIII fue objeto de una ampliación. Consta de una nave principal gótica, de cuatro tramos, cubierta de bóvedas de crucería estrellada y de una torre construida al pie de la misma. El crucero, con cimborrio y brazos cubiertos por bóvedas de lunetos y dos naves laterales barrocas formadas por una sucesión de capillas cubiertas con pequeñas bóvedas con linternas, que fueron adosadas posteriormente, deshaciendo el presbiterio gótico y perforando los muros laterales. Asimismo, se adosó por la misma época a la cabecera la sacristía y dos capillas.

El Ayuntamiento de Binéfar recoge el galardón del Sello Aragón Circular

Alfonso Adán y el concejal Francis Charles participaron en el acto de entrega que presidieron Javier Lambán y Marta Gastón.

El Ayuntamiento de Binéfar –y en representación el alcalde, Alfonso Adán-, junto con otras setenta organizaciones, recogió el pasado 31 de enero en el edificio Pignatelli de Zaragoza el galardón de la primera edición de Sello Aragón Circular, con el que ha sido distinguido por el Gobierno de Aragón por sus iniciativas y compromiso con la economía circular.

El acto celebrado en la Sala de la Corona del edificio Pignatelli, reunió a unos 300 asistentes y estuvo presidido por Javier Lambán y la consejera Marta Gastón. En el caso de Binéfar, la concesión de este distintivo ha sido por las buenas prácticas para una economía circular y baja en carbono que se llevan a cabo en la localidad, concretamente en aspectos como el programa de compostaje doméstico y comunitario: “Binéfar composta” y de la generación fotovoltaica en instalaciones municipales. Las acciones llevadas a cabo desde la administración municipal tienen un carácter complementario al servicio de gestión de residuos –delegados en la Comarca de la Litera-, a través



Alfonso Adán (dcha) y Francis Charles posan con Marta Gastón en la sala de la Corona del edificio Pignatelli.

de una vocación educativa y de sensibilización, con los objetivos de incidir en la reducción de la generación de residuos y en la mejora de la separación en origen, entre otras iniciativas de reciclado.

El otro aspecto valorado ha sido el fomento de las energías renovables para autoconsumo en instalaciones y vehículos municipales, proyecto que se inició en 2016 con la instalación de placas

fotovoltaicas en la cubierta del edificio consistorial, que ha continuado con otras instalaciones municipales y que, como proyectos futuros en este ámbito, se cuentan los 250.000 euros que recoge el presupuesto municipal para nuevas instalaciones de aprovechamiento de energías renovables en otros edificios municipales. Francis Charles, concejal de Medio Ambiente, participó igualmente en el acto protocolario de entrega de galardones.

FOMENTO Y DESARROLLO

EL AYUNTAMIENTO, EN LA PRIMERA REUNIÓN DE LA RED MUNICIPAL GANADERO-CÁRNICA

El Ayuntamiento de Binéfar, representado por Yolanda Gracia, concejala de Fomento y Desarrollo Sostenible, participó en la primera reunión de la Red Municipal Ganadero-Cárnica -a la que el consistorio se adhirió en noviembre de 2021-, celebrada en Madrid el pasado 24 de enero, donde se presentaron las líneas de trabajo de esta entidad para 2023, como espacio de diálogo entre el sector industrial y los municipios, impulsado por la FEMP y las interprofesionales cárnicas.



Yolanda Gracia, en el centro, posó para la fotografía oficial del encuentro con el resto de representantes.

La plataforma aspira a convertirse en un foro de encuentro entre el sector privado y los municipios, fomentando la acción y colaboración público-privada, con la intención de reconocer la importante labor de la cadena para afrontar los retos demográficos y económicos que tenemos como país. El cárnico es un sector de alta aportación de empleo, lidera nuestra industria alimentaria, genera divisas por ser netamente exportador aún en crisis económicas y vertebró la España despoblada siendo en ella su principal motor económico.

BONIFICACIONES DEL IBI A 31 INMUEBLES POR INSTALACIÓN DE PLACAS FOTOVOLTAICAS

Los solicitantes, tanto para consumo doméstico como industrial, han ido en aumento desde 2021, tendencia que se mantiene al inicio de este ejercicio

Las bonificaciones de hasta el 95 por ciento en el Impuesto de Construcciones, Instalaciones y Obras (ICIO) y hasta del 50 por ciento en el Impuesto de Bienes Inmuebles (IBI) que aplica el Ayuntamiento de Binéfar están haciendo atractiva para los propietarios de inmuebles la instalación de sistemas de aprovechamiento térmico o eléctrico de la energía solar para autoconsumo, principalmente a través de placas fotovoltaicas.

Este año treinta y un inmuebles –correspondientes a expedientes tramitados durante 2022– se beneficiarán de una bonificación del 50 por ciento en el IBI, rebaja que se mantendrá durante cinco años consecutivos, lo que implica un notable ahorro para el beneficiario.

La tendencia de solicitudes de bonificación por instalación de estos equipos ha experimentado un notable incremento durante 2022, con sesenta notificaciones para inmuebles y diez para industrias, frente a los diez totales en 2021 –cuatro industriales y seis domiciliarias–, muchos de los cuales no han finalizado la tramitación de sus so-

licitudes, por lo que no se beneficiarán de las bonificaciones hasta 2024, ya que éstas se aplican desde el periodo impositivo siguiente a aquel en que se haya presentado el certificado final de la instalación.

Dichas bonificaciones en el IBI para nuevas instalaciones se mantienen para el presente ejercicio, que ya ha comenzado con nuevas solicitudes por parte de los ciudadanos que se decantan por la instalación de equipos de aprovechamiento de energía solar para autoconsumo. A esta rebaja fiscal hay que sumar el importe de las subvenciones previstas por el Gobierno de Aragón a las que pueden acogerse los solicitantes.

Asimismo, el Ayuntamiento de Binéfar aplica una rebaja de hasta el 95 por ciento en el ICIO que lleva aparejado la instalación de dichos equipos, que durante 2022 han solicitado un total de veinte ciudadanos, bonificaciones que han sido aprobadas por el pleno municipal durante el pasado ejercicio y que suman un importe total de 15.896,82 euros.

Todas estas bonificaciones están recogidas en las Ordenanzas Fiscales aprobadas por el concejo binefarense para 2023, en las que se establecen los requisitos necesarios para beneficiarse de las mismas, sobre las que, por otro lado, se informa puntualmente al interesado cuando presenta la notificación correspondiente en las oficinas municipales.

Las instalaciones domésticas solicitadas cuentan con una potencia media instalada de 4 kW, mientras que las industriales son de una potencia media instalada de 50 kW. Los requisitos para poder acceder a las bonificaciones del IBI, para instalaciones conectadas a la red, son que sean de autoconsumo y que la potencia fotovoltaica instalada sea como mínimo el 25 % de la potencia de energía eléctrica contratada. En instalaciones aisladas, también se exige que sean de autoconsumo y con una potencia fotovoltaica instalada de 0,5 kW como mínimo.

El alcalde de Binéfar, Alfonso Adán, señalaba que “este ayuntamiento está comprometido con la Agenda 2030 y con los objetivos de sostenibilidad, por este motivo se han creado diversas bonificaciones sobre tasas municipales”. “Durante 2022 hemos comprobado que tanto vecinos particulares como empresas se han acogido a estas bonificaciones, sobre todo relacionadas con la instalación de placas fotovoltaicas, que es uno de los objetivos que se había marcado este Ayuntamiento”. La buena acogida de estas bonificaciones, tanto en ICIO como en IBI, “nos animan a continuar con esta práctica para que se pueden ir cumpliendo, dentro de nuestras capacidades, los objetivos de sostenibilidad”, concluyó.



Los tejados de muchos inmuebles binefarense ya incorporan placas fotovoltaicas.

CARNIVAL BINÉFAR

· SÁBADO 18 DE FEBRERO 2023 ·



Carnaval Infantil

De 10:30 a 13:30 h en la Plaza España

Maquillaje de **CARNIVAL**
con la Ludoteca Municipal.

A las 17.00 h

Comenzará el Carnaval con

Concentración en la Plaza de España,

para partir desde allí hasta el **Recinto Ferial**

Acompañados por

LOS TITIRITEROS DE BINÉFAR

A partir de las 17.30 h en el Recinto Ferial

Actuarán con su espectáculo

"Jauja" y Chocolatada.

Carnaval Juvenil

A las 17.00 h en el Centro Joven

Con **Toro Mecánico, Juegos,
Merienda y Concurso de Disfraces**

Con **2 premios** individuales de **50 €** y uno
grupal de **100 €**

Gran fiesta de Carnaval

23.45 h en el Recinto Ferial

Con **Dj's, Concursos y Premios**
para los mejores disfraces.



Binéfar,
sin duda



AGENDA CULTURAL

FEBRERO

SÁBADO, 18. Carnaval Infantil en Binéfar:

- **De 10:30 a 13:30 h** en Plaza España maquillaje de CARNAVAL con la Ludoteca Municipal.

- **A partir de las 17:00 h** desfile desde Plaza España con Los Titiriteros de Binéfar hasta el Recinto Ferial para disfrutar con el espectáculo Jauja y chocolatada.

JUEVES, 23. Literatura. El periodista y escritor Eduardo Bayona presenta "Más de cien maneras de pagar menos por la luz, el gas y la gasolina". A las 19:15 h en la Sala de Conferencias del Centro Cultural de Binéfar.

Se trata de un volumen de bolsillo y dirigido al público generalista en el que se reúnen más de un centenar de medidas, pautas, consejos y trucos para reducir el consumo de energía en el ámbito doméstico, es decir, en los consumos que se realizan a diario en los hogares con los electrodomésticos, en la cocina y en el uso de los sistemas de calefacción/ventilación y también en el manejo del coche particular.

MARTES, 28. Cuentacuentos. Carolina Rueda, narradora colombiana presenta "Gentes caminos y sucesos". A las 21.00 h. en el Biblioteca Municipal.



MARZO

JUEVES, 2. Conferencia: Envejecimiento activo y ciudadanía, por Isidro Martínez Hernández. En la Sala de Conferencias del Centro Cultural a las 17.00 h Universidad de la Experiencia en Binéfar.

SÁBADO, 4. Premio Semilla a las 12.00 h en la Sala de Conferencias del Centro Cultural y Juvenil.

DEL 4 AL 12 DE MARZO. V Ideal Jazz Festival. Entradas: anticipada online 5 €, en taquilla 8 €. <https://entradas.codetickets.com/entradas/ayuntamientobinefar>

* **Sábado, 4 a las 19.00 h** en el Teatro Municipal "Los Titiriteros de Binéfar", concierto "VIDA". con Josemi Carmoña (guitarra), Javier Colina (contrabajo y acordeón), Bandolero (percusión).

* **Domingo, 12 a las 18.00 h** en el Teatro de los Titiriteros de Binéfar concierto de Lluís Coloma Tríu, con Lluís Coloma (piano), Manolo Germán (contrabajo) y Arnau Julià (batería).



DOMINGO, 5. Menudo Teatro (Ciclo). Don Davel (Francia) presenta "La in-

creíble historia de Elzéar", a las 18.00 h en el Teatro Municipal Los Titiriteros de Binéfar. Edad recomendada a partir de 8 años. Precio entrada: 2 euros.

<https://entradas.codetickets.com/entradas/ayuntamientobinefar>

SÁBADOS 18 y 25. Música. Audiciones individuales de los alumnos de la Escuela de Música, en dos pases uno a las 17.30 y otro a las 19.00h. Teatro Municipal Los Titiriteros de Binéfar.

MARTES, 21. Cuentos para bebés "La hora pequeña", con Charraire Cuenteras. Edad de 0 a 4 años. En la Biblioteca Pública Municipal.

DOMINGO, 26. Teatro. Teatro de Robres presenta "Cucaracha, sangre, amor y muerte en los Monegros", con José Bellosta, Roberto Nistal y Antolín Santolaria. En ACR Binéfar 77 a las 19:00 h.

La historia de Mariano Gavín, el más famoso de los bandoleros aragoneses, que llevó a cabo sus fechorías, principalmente en la Comarca de los Monegros, entre los años 1870/75. (Adaptación de la novela "Cucaracha, el bandolero" de José A. Adell y Celedonio García) Dramaturgia y dirección: Luis M. Casás

Comedia dramática para todos los públicos. Duración: 1h 25 m.

Talleres de acuarela y títeres

El área de Cultura y Educación ha programado dos talleres, uno sobre acuarela y otro de títeres, que se desarrollarán en las próximas semanas y que están abiertos a la participación de todo el público interesado mediante inscripción previa.

Por un lado, de la mano de Marcos Pena y Trapusteros Teatro, se ofrece un taller de títeres, en el que se abordará la construcción, manipulación y micro montajes. El comienzo del taller está previsto para el 2 de marzo y se desarrollará en el Centro Cultural y Juvenil todos los jueves de marzo, abril y mayo de 20.00 a 22.00 h. La inscripción debe realizarse

en el Centro Cultural (oficinas) en horario de 8.00 a 14.00 h, para personas a partir de 12 o 13 años y al precio de 65,69 €. Aforo limitado a un máximo de 16 y un mínimo de 9 participantes.



Por otro, también está abierta la inscripción para participar en el taller de acuarela que se desarrollara del 23 de febrero al 16 de marzo en el Taller Municipal de Artes de Binéfar, dirigido por Sheila Hospital. Se trata de cuatro sesiones -los jueves 23 de febrero y 2, 9 y 16 de marzo-, de dos horas de duración cada sesión, de 16.15 h a 18.15 h. El precio del taller es de 38,70 euros y está dirigido al público en general, adulto, joven (y niños a partir de catorce años). Inscripciones en el Taller de Artes (Centro Cultural y Juvenil de Binéfar. C/ Lérída, 89. Bajo) por las tardes de 16.00 a 20.00 h. Aforo limitado.

Binéfar celebró con intensidad las fiestas tradicionales

La participación en los actos populares programados durante las navidades pasadas demostró que los binefarenses tenían ganas de recuperar la celebración de sus tradiciones. Toda la programación cultural y festiva que se ofreció desde el Ayuntamiento de Binéfar contó con buenos aforos, aunque, sin duda, donde se volcaron los ciudadanos fue en la cabalgata de Reyes y en la hoguera de San Quílez.

La cabalgata de SS.MM. los Reyes Magos discurrió por su itinerario tradicional -sin olvidar la visita previa a las resi-

dencias de mayores-, hubo parada en la Casa Consistorial con mensaje real para los niños desde el balcón y reparto de regalos en los locales de la ACR Binéfar 77. La cabalgata contó con la colaboración de peñas, Ampas, Grupo Scout San Quílez, Cruz Roja y miembros del consejo sectorial de Festejos, entre otros. El seguimiento por parte de la población fue masivo.

También tuvo un gran éxito la hoguera de San Quílez, que se celebró en la plaza de España, a la que acudieron centenares de personas que acabaron

con los productos para la brasa en pocos minutos. En este caso, las carnes las puso Fribin y la organización el Ayuntamiento, que contó con la colaboración en el reparto del Grupo Scout San Quílez.

Igual contó con la participación del público la hoguera de santa Águeda, el pasado 5 de febrero, organizada por el Ayuntamiento de Binéfar con la colaboración de la Asociación de Amas de Casa que se encargaron de repartir el chocolate y las magdalenas con que se invitó a los asistentes.



RECEPCIÓN EN EL AYUNTAMIENTO A ESTUDIANTES GRIEGOS ERASMUS

El alcalde de Binéfar, Alfonso Adán, recibió el pasado 30 de enero en la Casa Consistorial a un grupo de alumnos y sus profesores, procedentes de Edessa (Grecia), que estaba visitando nuestra localidad, dentro de un intercambio del programa Erasmus en el que participa el IES Sierra de San Quílez. En la recepción, a la que también asistieron los alumnos y profesores del IES Sierra de San Quílez incluidos en el intercambio, acompañó al alcalde del concejal de Educación y Cultura, Juan Carlos García.

Hubo intercambio de obsequios y el deseo por parte de Alfonso Adán y Juan Carlos García de que los visitantes disfrutaran de una feliz estancia entre los binefarenses.



Alfonso Adán y Juan Carlos García se hicieron una fotografía de recuerdo con los estudiantes griegos y binefarenses.

Todos por la Paz



Los tejados de muchos inmuebles binefarenses ya incorporan placas fotovoltaicas.

La celebración del Día de la Paz reunió en el atrio del Ayuntamiento de Binéfar a alumnos de todos los centros educativos de la localidad: CEIP Víctor Mendoza, Katia Acín, Virgen del Romeral, IES Sierra de San Quílez, Escuela Infantil Municipal, proyecto In-t-gra, Taller Ocupacional Nazaret y Ludopeque Piecitos. Todos ellos dejaron en los paneles dispuestos para este acto sus deseos y mensajes de paz destinados al resto de los ciudadanos. En el acto estuvieron presentes Alfonso Adán, Juan Carlos García y los profesores de cada centro.

Diverbiner, a tope

Diverbiner cerró la edición de 2022 con un exitoso registro de participantes, puesto que se cubrió el aforo todos los días que el parque infantil que organiza el Ayuntamiento de Binéfar desde la Ludoteca Municipal estuvo abierto. La mayor afluencia de usuarios se produjo por la mañana, pero también las tardes estuvieron muy concurridas y los asistentes pudieron disfrutar de toda la oferta de ocio que se presenta, como talleres, juegos, hinchables, clases de baile, karaoke, maquillaje y demás rincones de actividad.



El recinto de Diverbiner tuvo buena ocupación en todas sus sesiones.



La exposición de los trabajos que se desarrollan en el Taller de Artes a lo largo del año tuvo gran afluencia de visitantes.

EL TALLER DE ARTES MOSTRÓ SU ACTIVIDAD EN UNA EXPOSICIÓN

Las alumnas y alumnos del Taller de Artes Municipal mostraron las pasadas navidades en la sala de exposiciones de la Casa Consistorial una selección de los trabajos que realizan en este espacio durante el

curso. Pintura, esmaltes, trabajos manuales muy diversos y cerámica se unieron para ofrecer una exposición que tuvo mucho público y que sorprendió por la calidad y variedad de las obras.

Se buscan parcelas para huertos

El Ayuntamiento de Binéfar, a través de su área de Medio Ambiente, lanza una campaña para poner en contacto a propietarios de parcelas no cultivadas y que quieran prestarlas a interesados en hacer huerto. El concejal de Medio Ambiente, Francis Charles, advierte, no obstante, que “serían acuerdos entre particulares y que esta campaña no está ideada para actividades económicas ni empresariales”.

El Ayuntamiento ha detectado una creciente demanda de personas interesadas en hacer huerto y las 56 parcelas de prácticas municipales están en estos momentos completas, además de existir lista de espera de interesados en cultivar su propio huerto. Este es el motivo principal para lanzar esta propuesta que solo tiene la finalidad de poner en contacto a propietarios con hortelanos aficionados

Los interesados pueden ir al Ayuntamiento y dejar sus datos, a partir de ahí se pondrá en contacto a las partes para



↻ Huertos en terrenos municipales.

que lleguen a un acuerdo. “El Ayuntamiento sólo pondrá en contacto a quien quiera ceder o arrendar su terreno con quien lo quiera trabajar, tendrán que ser ambas partes las que lleguen a cualquier tipo de acuerdo”, explica el edil.

Se recomienda realizar un contrato con las condiciones de uso. En caso de

aprovechamiento económico, se puede consultar la Ley 49/2003, de 26 de noviembre, de arrendamientos rústicos donde se clarifican las posibilidades existentes.

Información y contactos: teléfono 974428100 Medio Ambiente o en el correo electrónico mambiente@binefar.es

TRABAJOS DE PREVENCIÓN EN SAN QUÍLEZ

El Ayuntamiento tiene previsto llevar a cabo trabajos de eliminación de restos de árboles enfermos, secos o con problemas de estabilidad, en un área aproximada de 5 hectáreas, en las zonas de mayor riesgo de incendio de la sierra de San Quílez, con el fin de preparar el terreno para el verano y llevar a cabo una labor de prevención.

Al mismo tiempo, también se harán trabajos de estabilización del talud de la ermita, mediante la técnica de “empalizada viva”, para evitar la erosión al haber eliminado gran parte de las chumberas existentes, ya que se trata de una especie exótica invasora que se extendía con gran rapidez por los terrenos y que impedía la proliferación de otras especies autóctonas.



↻ Zona donde se realizarán los trabajos de estabilización del talud.

BINÉFAR CAMPAÑA 2023

REFORESTACIONES en terrenos municipales

Desde enero hasta el 2 de abril

PRODUCCIÓN RECURSOS NATURALES

AUMENTO DE LA BIODIVERSIDAD

FIJACIÓN DE CO₂

CONTROL DE LA EROSIÓN

Desde el ayuntamiento se suministrarán los materiales, herramientas, plantas e instrucciones necesarias.

Para grupos, familias, asociaciones...

Si estás interesado puedes inscribirte en el Ayuntamiento

Teléfono: 974428100.

Correo electrónico: mambiente@binefar.es

Actividad financiada al 80% por Diputación Prov. de Huesca

BINÉFAR INCREMENTA LA AYUDA AL TERCER MUNDO

El Ayuntamiento de Binéfar, a través del área de Bienestar Social, ha incrementado la provisión económica para la convocatoria de subvenciones destinadas a proyectos o actividades de cooperación para el desarrollo de los países del llamado Tercer Mundo de programación anual, aumentando dos mil euros la cantidad total que este año es de 14.000 euros. Esta cantidad irá a parar a las entidades

que se presenten a la convocatoria y cumplan con los requisitos exigidos. “El incremento progresivo de esta partida solidaria con los países del Tercer Mundo a través de proyectos que lideran organizaciones muy solventes, en nuestro caso, es un reto que tenemos, no solo porque esos proyectos salvan vidas y dan futuro a muchas personas, sino porque es justo que compartamos algo de

nuestro bienestar”, señalaba la concejala de Bienestar Social, Yolanda Gracia.

Asimismo, se mantienen las subvenciones a Cruz Roja (15.000 euros) y a Cáritas (8.000 euros) para que lleven a cabo los programas de apoyo a familias y personas con escasos recursos o para compensar otros servicios que prestan a la comunidad.

La regla explicada en talleres y una exposición

“La regla... del tabú a la fiesta” es el título de la muestra que se presentó el pasado 1 de febrero en la sala de exposiciones de la Casa Consistorial de Binéfar, un espacio para hacer una pedagogía saludable de la menstruación, así como para romper los mitos y prejuicios sobre la regla y la sexualidad, incluido dentro de la formación continuada, por parte del área de Igualdad, para escolares de 5º de Primaria de los centros educativos de Binéfar.

El espacio combinaba la educación, el arte y la ecología. A través de diversas actividades, dinámicas participativas y materiales de carácter lúdico de la línea educativa “Bienvenida a la Vida Cíclica” enseña que la menstruación es natural, que forma parte del ciclo de la vida y, de esta manera, se contribuye a



La exposición permaneció abierta en la sala de la Casa Consistorial.

normalizar este proceso cíclico que vive un cincuenta por ciento de la población mundial durante al menos un tercio de su vida.

Esta muestra se complementó con talleres dirigidos a escolares de 5º de Primaria de los centros educativos de Binéfar

CEIP Víctor Mendoza y CEIP Katia Acín, alrededor de cien niños y niñas, que se celebraron en sus respectivos centros, impartidos por Oudoca. Este programa se encuadra en el Pacto de Estado contra la violencia de género, impulsado por el Ministerio de Igualdad, con el que colabora el Ayuntamiento de Binéfar.

Premios Semilla

Cómo inscribirse:

Todo docente que forme o haya formado parte del profesorado del CEIP Víctor Mendoza, Colegio Virgen del Romeral y CEIP Katia Acín, que desee asistir a la entrega de premios puede inscribirse por teléfono en 974429530 (extensión 1) o en el correo electrónico cultura@binefar.es, indicando nombre completo, centro educativo al que pertenece o haya pertenecido y número de teléfono móvil. Plazo inscripción hasta el día 22 de febrero de 2023.



La II Copa de España Junior Binéfar reunió más de cien yudocas

El Club Judo Binéfar brilló en la II Gala Fajyda, en la que la entidad reconoció la labor de sus miembros más destacados

Más de un centenar de yudocas de categoría junior, más otros tantos acreditados, se reunieron el pasado 8 de enero en el CDM El Segalar de Binéfar para participar en la II Copa España de la localidad, que cuenta con uno de los clubes de judo más destacados del país. Esta competición, en la que colaboró el Ayuntamiento de Binéfar –junto con otras entidades–, estuvo organizada por la Federación Aragonesa de Judo y Deportes Asociados (Fajyda).

Los deportistas que se dieron cita en Binéfar procedían de trece comunidades autónomas españolas diferentes, tales como; Cantabria, Asturias, Valencia, Cataluña o la Comunidad de Madrid.

El encuentro del judo aragonés celebró su jornada estrella el sábado 7 de enero con la II Gala Fajyda, que se celebró igualmente en Binéfar y en la que se premió la labor desempeñada en el pasado 2022 de todos los deportistas aragoneses. La elección de Binéfar para este evento respondió al reconocimiento por el ascenso a primera división en la Liga Nacional de Clubes del equipo masculino del Club Judo Binéfar y el asentamiento de las aulas de tecnificación de judo en el IES Sierra de San Quilez,

El concejal de Deportes, Juan Carlos García, destacaba “el honor que repre-



Juan Carlos García recogió el reconocimiento del Ayuntamiento de Binéfar.

senta para nuestra localidad recoger de nuevo el testigo de esta competición nacional”. El edil agradeció el trabajo que se está haciendo con la promoción del judo tanto por parte de la federación como del Club Judo Binéfar. “Hace de nuestra localidad el epicentro del judo a nivel nacional”, indicó Juan Carlos García, para quien esta actividad reporta “beneficios, no solo deportivos, sino que sirve de escaparate para nuestra infraestructura deportiva en judo, que creo que es de las mejores a nivel nacional, además de ser una palanca económica”.

Desde el Club Judo Binéfar, Javier Pérez señalaba que “no hay mejor lugar para celebrar estos dos eventos deportivos que Binéfar, ya que se ha conseguido posicionar como uno de los epicentros nacionales del judo español”.



El Club Judo Binéfar fue el más galardonado en la gala de Fajyda.

La San Silvestre cumplió su objetivo solidario

La XV San Silvestre Solidaria de Binéfar recaudó 1.171 euros para Accem, que el concejal Juan Carlos García y Ricardo Radigales, en nombre del CA Binéfar, entregaron a una representante de la entidad. La prueba, organizada por el Ayuntamiento de Binéfar con la colaboración del Club Atletismo Binéfar, reunió a 422 corredores de todas las edades, repartidos en cuatro categorías. La buena temperatura y el gran ambiente redondearon la última tarde de 2022, con el deporte solidario como fondo.

La prueba fue presentada por José A. Adell y colaboraron un buen puñado de voluntarios, así como Cruz Roja local, Policía Local, Club Ciclista, Brigada Municipal, personal del área de Deportes y una cuarentena de empresas locales con los regalos que se sortearon como final de la San Silvestre.



Juan Carlos García y Ricardo Radigales entregan el cheque a la representante de Accem.

CONVOCADO EL CROSS DE SAN QUÍLEZ PARA EL 26 DE FEBRERO

La XLVI edición del Cross de San Quílez - XXIII Memorial Antonio Isábal se celebrará el próximo 26 de febrero en el Parque Deportivo del CDM Los Olmos de Binéfar, a partir de las 10.30 h. El Ayuntamiento de Binéfar organiza este evento deportivo con la colaboración del Club Atletismo Binéfar y el Gobierno de Aragón. La prueba será válida para la XL edición de los Juegos Deportivos en Edad Escolar de Aragón.

A las 10.30 h está previsto que comience la primera prueba, la de cadete masculino y femenino, para seguir con el resto de categorías –infantil, alevín, benjamín, popular niños y absoluta, masculina y femenina en todos los casos- hasta las 13.00 h en que está prevista la entrega de trofeos. Se han establecido dos circuitos, según las categorías: CA (1.000 m) y CB (1.500 m). La salida se ubicará en la entrada del parque Deportivo Los Olmos.



MEJORAS EN LAS SUPERFICIES DE ESCALADA DEL CDM EL SEGALAR

La inversión de 12.665 euros, realizada por el Ayuntamiento de Binéfar, optimiza el uso de esta instalación

La inversión acometida por el Ayuntamiento de Binéfar tanto en el rocódromo como en la sala Boulder del CDM El Segalar tiene el objetivo de adecuar estas superficies de escalada para ofrecer una mejor experiencia en su uso por los deportistas de la localidad, tanto en posibilidades como en seguridad.

Los trabajos, que se llevaron a cabo el pasado mes de diciembre, han consistido, por un lado, en adecuación del rocódromo, donde se ha procedido a la sustitución de cintas exprés y de reuniones, así como diversas mejoras por importe de 4.294,63 euros, que responden a sugerencias de la empresa que realiza el mantenimiento de la instalación, así como a la adecuación a las nuevas normativas.

En cuanto a la adquisición e instalación de un autoasegurador en el rocódromo -por importe de 2.798,73 euros-, para permitir la escalada de



Examinando las superficies mejoradas.

forma individual, y la adquisición y montaje de un 'campus board' en la sala Boulder -por importe de 5.572,05 euros-, que se puede definir como una superficie de entrenamiento para la escalada que complementa las propias superficies de la sala, responde a las peticiones realizadas desde el Club Litera Montaña, que es el grupo deportivo que más uso hace de estas instalaciones a lo largo del año.

El concejal de Deportes del Ayuntamiento de Binéfar, Juan Carlos García, indicaba que "esta actuación, como otras llevadas a cabo en las instalaciones deportivas, trata de mantener tanto el rocódromo como el Boulder totalmente actualizado para que presten el mejor servicio posible. En este caso, así como en otros deportes, se han atendido las sugerencias de los usuarios porque se han considerado oportunas y mejoran técnicamente la instalación".

BUEN BALANCE DE LA CAMPAÑA COMERCIAL DE NAVIDAD



Sorteo del premio de 1.000 euros y del patinete.

La montisonense Julia Fernández fue la afortunada con los 1.000 euros del sorteo de la campaña de Navidad 2022, promovida por la Asociación de Comercio y Servicios de Binéfar y La Litera y el Ayuntamiento de Binéfar. En el mismo acto, se sorteó un patinete entre los niños que participaron en el concurso "Monta el belén con el comercio", que recayó en la niña Romeral Salas, de Binéfar. La concejala de Fomento y Desarrollo Sostenible, Yolanda Gracia, extrajo la papeleta ganadora, junto con la presidenta de la Asociación de Comercio, Alba Subías, y una componente de la junta, Ana Gascón.

Nochevieja solidaria

El concejal Francis Charles entregó, junto con los adjudicatarios de la fiesta de Nochevieja -Borja Lana y Javier Esteva-, un cheque de 600 euros a la presidenta de la AECC de Binéfar, Gloria Castro. Esta cantidad corresponde a la parte de la entrada que la empresa adjudicataria de la fiesta decidió aportar a esta entidad, haciendo solidario el acceso al cotillón, concretamente de un euro por entrada vendida. Gloria Castro agradeció el gesto y anunció que "será muy bien empleado por la asociación".



Entrega a la AECC del cheque de la entrada solidaria de Nochevieja.

EL PODER INCLUSIVO DE LA MÚSICA

La Escuela Municipal de Música de Binéfar recibió el pasado mes de enero a un grupo de usuarios del centro asistencial para discapacitados intelectuales Sant Joan de Déu Terres de Lleida (Almacellas). El grupo visitó las instalaciones, probó a tocar algunos instrumentos y el personal de la escuela les obsequió con un pequeño concierto musical. Fue un placer colaborar en el disfrute de la música por parte de este grupo que, además, forma parte de una especial banda musical.



El grupo disfrutó de las instalaciones de la Escuela de Música.

Oficinas Municipales
974 428 100
Policía Local
974 428 104 - 655 945 982
Brigada de O. y Servicios
974 428 855
Escuela Infantil
974 429 792
Ludoteca
657 447 577
Fomento y Desarrollo
974 432 037

Biblioteca Municipal
974 430 054
CDM EL SEGALAR
Pabellón 637 937 720
Piscinas 677 489 882
CDM LOS OLMOS
Polideportivo 677 489 880
Campo Fútbol 637 938 469
Emergencias Aragón
112
C.Médico:
Urgencias: 974 429 065 - 061

Cita Previa: 974 430 911
Servicio Social de Base
974 431 022
Residencia Comarcal
974 431 205
Recaudación Tributos (DPH)
974 431 031
Ofic. Munic. de Información al Consumidor (OMIC)
974 431 341
Taxis
974 428 152

Consejo Comarcal de la Litera
974 430 561
Oficina Comarcal Ambiental
974 431 516
Centro Cultural y Juvenil
974 429 530
Juzgado de Paz
974 43 22 94
Cruz Roja Binéfar
974 43 01 32
Cáritas Binéfar
974 43 11 74

LA VOZ
DE BINÉFAR

EDITA:
Ayuntamiento

REDACCIÓN
Y ADMINISTRACIÓN:
Plaza España, 1
Tel. 974 428 100

IMPRIEME:
Editorial MIC

D.L.: HU/273/1980

